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全司法労働組合青年協議会発行「時の窓は、青年みんなに配りましょう」
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～今月号のメニュー～
・ 総研生意見交換会＆アンケート
・ 第２回青年協常任委員会
・ 青年協交渉

「総研生の今」を調査しました(^^)/
～総研生意見交換会＆アンケート～

食料の確保に苦労している

総研生（現庁修習中の方を除く）を対象に、総研生意見交換会及びアンケートを実施しました。総研
生は職場を離れて、ある意味孤立した環境で研修を受けています。そんな総研生たちの現状を知るべ
く、青年協では毎年アンケート等を実施し、状況を調査しています。今年の調査では、総研生たちの過
酷な研修実態が明らかになりました。詳細は以下のとおりです。

入寮している総研生は、通常の食生活を送るのが難
しい環境にあることが分かりました。１０月に食堂が値
上げされ、ランチ１食６５０円になり、経済的に食堂を利
用するのは難しい総研生もいます。だからと言って、自
炊をしようにも、キッチン設備が３～４０人に１セットしか
なく、自炊もままなりません。お惣菜を買ってきても、お
昼時には３～４０人に１台しかない電子レンジの前に行
列ができ、使用しづらいこともあります。そのため、毎
日カップ麺やパックごはんを食べているという総研生も
いました。健康に不安を抱く総研生が多いからか、総
研の近くのスーパーでは、青汁が品薄になっているそ
うです。

文房具が手に入らない

総研では文房具の支給がなく、研修に必要な文房具
は総研生が自分で用意する必要があります。しかし、
総研内の売店が廃止されたことにより、文房具の調達
が難しくなりました。特に、大量に必要なフラットファイ
ルが近所のお店では販売されておらず、わざわざ遠出
して購入している実態があります。

パソコンをもっと有効活用したい

１０月頃から総研生へのパソコン貸与が開始されまし
た。しかし、総研内の通信環境整備が間に合わず、現
状オフラインで利用しています。

総研生からは、「パソコンが貸与されたので、講義を
リモートで受けられるようにしてほしい。」との意見が出

されました。総研では年休を自由に取得できなかったり、
取得できたとしてもその後授業に追いつくために苦労
したりする、という問題があります。パソコンの活用によ
り解決できる部分もありそうです。

任官できるか不安

調研生からは、「研修のスピードが速く、ついていくの
に必死。任官できるか不安。」との声が出されました。

普通に研修を受けても任官できないような制度になっ
ているのであれば、それは制度を改善する必要があり
ます。

Q研修は

楽しいで
すか？

A「楽しい」
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最強のチー
ムワークで
交渉に臨みま
した♪
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注目！今年の青年協はこれを頑張ります！
～第２回青年協常任委員会～

今回の会議では、主に次の事項が決まりました。

第３３回定期総会及び全国青年友好祭典
日時：2023年8月26日～28日
場所：ホテル東京ガーデンパレス
規模：100人！

暮らしむきアンケートを頑張る！
１２月から１月にかけて、全青年（未加入者含む）を
対象にしたアンケートを実施します。この結果をもと
に、この先１年間の交渉に臨みます。
人手不足解消、宿日直の負担軽減、賃金UP・・・み

なさんのアンケート回答が青年の要求実現の手助け
になります！

今年の全国統一レクは、大喜利大会('ω’)ノ

裁判所一の大喜利王は誰だ！？見事大喜利王に
輝いた方には景品が出ます！

春、出会いと別れ
今年も新採向け動画とビラを作成します。動画の
テーマは、「春、出会いと別れ」。採用３年目の組合
員の成長物語です。主演は事務局次長・谷津詠美。

各支部で青年グループを立ち上げる (*‘ω‘ *)

裁判所の未来を大人たちだけには任せられな
い！！私たちもグループを作って、問題解決に取り
組もう！

青年協の会議では、真面目なテーマを扱いながらも笑いの絶えない和やかな雰囲気で
やっています。各回オブザーバーも募集しているので、奮ってご参加ください！会議の様
子を動画にしているので、観てみてください！！⇒⇒⇒⇒⇒⇒⇒⇒⇒⇒⇒⇒⇒⇒⇒⇒⇒

最高裁へ青年の声を届けよう！
～人事局総務課長交渉～

最高裁当局（人事局総務課長ほか）と交渉をしました。交渉では、総研生意見交換会・アンケートで出された実
態のほか、以下のような青年の生の声を訴えました。

当局の回答は、従前と変わらない内容だったものの、青年の主張をしっかりと聴いてもらうことができ、時には
当局から主張の内容を聞き返して確かめるような場面もありました。

人手不足でぎりぎり。さらに育児時間取得者が複数名配置されたり、
欠員が生じたりして、限界に達している！

物価高・燃料費高騰により、ただでさえ苦しい生活がさらに苦しくなった！
高卒の賃金が低すぎて、非課税世帯になった( ﾟДﾟ)

デジタル化の方向性が見えない(/ω＼)

異動内示が遅すぎて事務の引継ぎが大変だった

CE試験の結果発表時期を、「●月●日」とはっきり示してほしい。
「８月末」のようなあいまいな時期を言われると、その間ずっとそわそわしてしまい、

仕事に集中できないし、ストレスが溜まる((+_+))

青年の健康診断項目が少なすぎる。少なくとも血液検査はしてほしい！！

次回交渉は来年２月頃を予定しています。次回は、暮らしむきアンケートの結果や、みなさんからの
職場実態報告をもとに、主に賃金UPについて、求めていきます。
普段の生活で困っていること、おかしいなと思うことがあれば、気軽に青年協に相談してください♪

女性職員の割合が増えてきているため、男性の宿直の負担が大きくなってきた！


